

GAZETA
DE MADRID
DEL VIERNES 5 DE NOVIEMBRE
DE 1779.

Elseneur 25 de Setiembre.

L Os rigurosos temporales que reynan en nuestras costas de 15 dias á esta parte han causado la pérdida de varias embarcaciones en las costas de Jutlandia, Suecia y otros parages. El 19 hubo una tempestad tan recia que naufragó en alta mar una fragata con toda su tripulacion á la altura de las costas de Noruega y á vista de otro navío que no pudo socorrer ni salvar siquiera un hombre.

Los navíos de guerra Ingleses el Jason, la Reyna y el Beavers-Prize salieron ayer de aquí escoltando un comboy de 20 velas.

Londres 12 de Octubre.

SE dice que el Embaxador de Olanda tuvo el 7 una larga conferencia con el Lord Weymouth relativa á algunos pliegos que acababa de recibir del Haya. Son muy varias las congeturas á cerca de su asunto; pero se presume no será muy grato ni ventajoso á la Nacion quando el Ministerio no se ha apresurado á comunicarselo.

Habiendo los Olandeses presentado por diferentes veces varias quejas en orden al apresamiento de aquellos buques suyos que hacen con nuestros enemigos el comercio (que nosotros llamamos de contrabando) nuestra Corte ha hecho entregar á los Estados Generales una Memoria en satisfaccion á dichas quejas, en la qual procura sincerar su conducta. El contenido de este papel puede haber sido el objeto de la conferencia entre el Embaxador de S. A. P. y el referido Secretario de Estado.

Por

Por un navío de transporte recién llegado de Nueva Yorch á Pool en 35 días se sabe que el 25 de Agosto fondeó allí el Almirante Arbutnot con su esquadra despues de una larga navegacion; pero otros aseguran que no llegó hasta el 3 de Setiembre y al cabo de 95 días de travesía. Corre que el Conde de Estaing tomó el mismo rumbo dexando fuerzas suficientes para observar la esquadra de Biron, la qual se hallaba casi imposibilitada de tentar empresa alguna: de manera que dicho Vice-Almirante Francés pudo arribar á Nueva Yorch del 10 al 15 del citado mes.

El 10 de este llegó de las Indias Occidentales aquí el Almirante Biron á bordo de la fragata Maidstone. Dicese que trahè noticias muy funestas; quales son que Mr. de la Motte-Piquet había apresado 3 navíos de línea, entre ellos el Ruby montado por el Vice-Almirante Parker: que hemos perdido la Jamayca, y que una esquadra destacada de los puertos de Francia, mientras la combinada entretenia á la Inglesa en el Canal, conduxo á las inmediaciones de Nueva Yorch un cuerpo numeroso destinado á obrar ofensivamente contra las posesiones que le restan á la Gran Bretaña en la América Septentrional. Estos rumores, aunque vagos, inverosimiles y destituidos de autenticidad, no dexan de infundir en los animos mucho terror é inquietud.

Algunos recelaron que los disgustos del Almirante Barrington con el Ministerio le estorvaría volver á hacerse cargo del mando de nuestras fuerzas navales en las Islas de América: mas en el dia suponen que se apresta para partir, vencidos yá aquellos obstáculos. Si se verificase sería forzoso buscar otro destino para el Almirante Rodney, quien sin embargo ha partido estos últimos dias para Portsmouth á tomar el mando de algunos baxeles, con los quales se dice irá á las Antillas á suceder á Biron; pero muchos dudan que pueda llevar consigo refuerzo de navíos en las circunstancias presentes.

Ayer pasó revista el Lord Amherst á las Milicias de Cornualla, Notingham y Devonshire que campan en las inmediaciones de Portsmouth. Las tropas que forman el campo de Plimouth debían separarse el 10 de este mes.

Hay una leva muy rigurosa en el Tamesis destinandose la gente que produce á formar las tripulaciones de 2 navíos que van á salir del astillero de Portsmouth. La flota de las Islas de Sotavento nos ha suministrado ya mas de 20 marineros; cuyo nu-

número no alcanza para tripular 4 navíos de línea. El Caballero Hardy ha tenido que echar mano de las tripulaciones del Hyena y Carisfort para completar las de los demas baxeles de su esquadra, en la qual hay muchos enfermos; habiendose enviado ya á los Hospitales mas de 2500. Aunque continúa la voz de que la esquadra de su mando se hará á la vela muy luego, no parece verosimil pues solo hay 34 navíos de línea surtos en Spithead, porque la division del Almirante Darby compuesta de 12 tiene orden de dirigirse á las costas de Irlanda.

El Teniente George Comandante del *cuter* el Rambler que peleó con el Francés la Expedicion añade á la relacion ya publicada del combate de la fragata Quebec con la *Surveillante*, que salvó 17 marineros de la primera quando se voló; no habiendo tenido él á su bordo ningun muerto, pero sí muchos heridos.

Han pasado de Plimouth á Portsmouth las chalupas de guerra Hawke y Cabot; y ha llegado de las Indias Occidentales al 2.º de los citados puertos el navío Montmouth de 64 cañones.

Ha habido un tumulto considerable en Manchester suscitado principalmente por los fabricantes de estameñas, que se juntaron al son de caxa, y cometieron los mas horribles excèsos. Comunicóse el espiritu sedicioso á todo el Condado de Lancashire. En Cherley, Blackburne y los contornos de Bolton una multitud de los tumultuados arruina y quema todo lo perteneciente á los motivos de su descontento, que son principalmente las manufacturas de texidos de algodón. Se ha enviado alguna tropa para lograr sujetarlos.

Después de una prueba de cañones executada en Woolwich se hizo tambien la de una máquina para prender fuego á los baxeles á 600 pies de distancia; cuyos efectos superaron mucho á la esperanza de su mismo inventor; pues comunicó el fuego á 1500 pies mas allá del obgeto que se trataba de incendiar. El General Amherst y el Cuerpo de Artillería dieron gracias públicas al autor de este descubrimiento. A este paso el fin del presente siglo será notable por los progresos que hayan hecho en las artes exterminadoras los mismos pueblos que blasonan de cultos y de humanos.

El banquero Walpóle ha pasado á París á solicitar en su propio nombre y el de algunos Comerciantes de los que tenían ricas posesiones en la Granada la revocacion de dos bandos publicados en ella por el Conde Durat dispensando á los habitan-

tan-

tantes de pagar sus deudas á los vasallos Británicos, y aún á los interesados en el empréstito tomado en Olanda sobre haciendas de dicha Isla baxo fianza de comerciantes Ingleses, á quienes considera aquel'a providencia como acrehedores primitivos; y los trata como á enemigos, cuyos caudales permite el derecho de la guerra perjudicar en todo lo posible.

Segun carta de Chatam de fines de Setiembre el navío Montague de 74 cañones se hizo á la vela el 24 para Blachstake, donde permanecerá hasta proveerse de artillería y municiones, pasando entonces á las Dunas con toda diligencia. En el mismo dia salió para Sherness el brulote *Lighting*.

Acaba de entrar en el Támesis un navío procedente de la Isla de la Tortuga, el qual fue apresado el dia 5 de Setiembre á los 42 grados de latitud y 45 de longitud por la fragata Francesa la Medea, y se rescató por 30 libras esterlinas.

Los Comerciantes que acudieron á varios Ministros á solicitar la proteccion de su tráfico con las Islas de Sotavento que nos quedan, no han salido satisfechos de la respuesta que se les dió, manifestandoles que los enemigos de la Gran Bretaña estaban aún al parecer en ánimo de tentar una invasion en el Reyno; y que por consiguiente era indispensable atender á su defensa con preferencia á la de qualesquiera otros dominios.

Por cartas de las mismas Islas se sabe que sus habitantes han vendido sus casas y haciendas con pérdida de mas de la mitad de su valor; y que el mal estado de los negocios en aquellas Colonias hacía desertar á muchos de sus moradores, de los quales algunos iban á buscar asilo en la América.

Aun no han acabado de entrar varios de los navíos de la flota del Báltico dispersada por el Capitan Jones. Venian cargados para los astilleros; y su pérdida será irreparable en la presente coyuntura, tratandose de pertrechos navales; pues ninguna embarcacion puede volver de aquí á los mares del Norte para resarcirla y surtirnos antes que sobrevengan los yelos, los quales imposibilitan aquella navegacion.

El 26 de Julio habian llegado yá de Sta. Lucía á S. Juan en la Isla de la Antigua varios Regimientos Ingleses, y aún recelaban en esta última un ataque.

Escriben de París la feliz llegada á los puertos de Francia de una flota procedente de las Antillas compuesta de 8; navíos cargados con frutos de las Islas Francesas, á los quales venian comboyando un navío de guerra y 2 fragatas. Se-

Amsterdam 19 de Octubre.

Segun avisos posteriores de la misma Capital se esperaba allí de un dia á otro la noticia de la salida de las esquadras combinadas; las quales se hallaban en la rada de Brest abastecidas de todo lo necesario para continuar la campaña todo el tiempo que la estacion las permita mantenerse en el mar.

Escriben de S. Maló que se ha prohibido dar semestre ni otro género de licencia á las tropas acantonadas hácia las costas; y que se habian enviado 300 xubones para la Infantería con orden de suministrar á la tropa toda la demás ropa de abrigo que pudiese necesitar para una campaña de hibierno; como asimismo que se forren las tiendas de campaña.

Roma 13 de Oçtubre.

S. S. se dignó expedir el 3 del corriente despues de haber precedido un riguroso exâmen hecho en la Sagrada Congregacion de Ritos, un decreto aprobando las virtudes en grado heroyco del V. Siervo de Dios Fr. Gaspar de Bono Religioso Mínimo natural de la Ciudad de Valencia en España y Ex-Provincial de su Orden en la misma Provincia.

El 29 del mes último cayó una centella sobre el almacén de pólvora de la Ciudadela de Civitavechía y se voló con 200 libras de dicho género que contenia, causando el estallido grandaño en la misma fortaleza, la ruína de 2 Palacios, y la de muchas casas particulares; asegurandose haberse ido á pique 2 embarcaciones ancladas cerca del Castillo incendiado. No quedó vidrio entero en las Iglesias ni en toda la Ciudad. Hasta ahora solo se han encontrado 5 personas muertas, y 8 ó 9 heridas; pero se teme haya causado aún mas daño este fatál suceso.

Campo de S. Roque 25 de Oçtubre.

EL fuego de los enemigos ha sido mas vivo en la última semana que en las dos anteriores, sin duda con el obgeto de interrumpir los trabajos que haciamos en las baterías de nuestra línea; pero estos se executaron con prontitud y solo se ha experimentado la desgracia de salir herido gravemente un Soldado de Guardias Walonas, y otros 3 ó 4 de diferentes cuerpos con heridas de poca conseqüencia.

Nos ha entrado un nuevo comboy con municiones y otros muchos efectos, y asimismo ha llegado al Campo una division de 108 artilleros con 4 Oficiales que vienen de Valencia. En la Plaza siguen con actividad sus trabajos, estableciendo nuevas baterías en varios parages de la montaña, y hácia la punta de Europa.

Madrid 5 de Noviembre.

Ayer dia de S. Carlos cuyo augusto nombre tienen el Rey y Príncipe nuestros Sres. y la Sra. Infanta Doña Carlota Joachina, como asimismo la Reyna de Nápoles, se vistió la Corte de gala y hubo Besamanos general en el Real Sitio de S. Lorenzo con el mas lucido y numeroso concurso de Grandes, Diputados de los Reynos, Embaxadores, Ministros extranjeros y otras personas de la principal Nobleza que con tan plausible motivo fueron á cumplimentar á S. M. y AA.

S. M. ha concedido grado de Coroneles de Infantería de Ejército á Don Ignacio Maestre Comandante del Puerto de Omoa, y á D. Andrés de Heredia Sargento mayor del Batallon fixo de Infantería de Sto. Domingo en la Isla Española: grado de Capitan del Ejército á D. Jacobo Du-Breuil Ayudante mayor del Batallon de Infantería de la Luisiana: la Tenencia Coronela del Regimiento de Voluntarios de Caballería de la Plaza de la Havana á D. Estevan de la Barrera Capitan del propio Cuerpo; y Compañía en el Batallon de Infantería de Castilla fixo de la Plaza de Campeche al Ayudante mayor veterano D. Juan de Osullivan.

Por ascenso á Oidor de Guatemala de D. Felix del Rey y Boza Auditor de Guerra y Teniente de Gobernador de la Havana ha conferido el Rey este empléo á D. Joseph Cartas y Texerina, que lo era de Cumaná.

Asimismo se ha servido nombrar para la Alcaldía mayor del Real de Minas de Guanajuato del distrito de la Audiencia de México á D. Joseph de Jabaloyas; y para la del Real de Tasco en el mismo distrito á D. Manuel de Sta. Maria Escobedo.

Las Ciudades de Zamora, Palencia, Teruel, Tortosa, Almería, Antequera, Palma Capital de la Isla de Mallorca, Moguer de la Frontera y Peñiscola han dirigido al Rey sus respectivas representaciones manifestando el mas vivo deseo de que S. M. se digne emplear en obgetos de su Real servicio las personas y bienes asi comunes como de particulares que poseen dichos Pueblos: à cuya generosa y leal oferta se ha dignado S. M. responder en términos del mayor aprecio.

Igual demonstracion han hecho las Villas de Yecla, Encinasola, Pravia en Asturias y los Pueblos comprehendidos en el Corregimiento de la Ciudad de Teruel (que arriba se

nom-

nombró) y á todos se ha respondió de orden de S. M. asegurándoles de su Real gratitud.

Deseoso el Prior del Real Monasterio de S. Lorenzo con toda su Religiosa Comunidad de tomar alguna parte en el actual empeño de esta Corona con la Gran Bretaña, y de contribuir de algun modo á los crecidos gastos que debe producir, ha puesto á los pies del Rey todas sus rentas, bienes y alhajas, manifestando que ni aun esta expresion sería necesaria para que S. M. usase como dueño absoluto de todo; pero con particularidad ha solicitado que el Rey se digne admitir por el pronto un donativo de 500 ducados. Sin aceptar por ahora esta oferta ha respondido S. M. á dicha Comunidad manifestando el sumo aprecio y estimacion que hace de su respetuoso obsequio.

La Real Capilla denominada de Sres. Reyes nuevos de Toledo siguiendo los impulsos de su lealtad y de su amor al Rey además de las obligaciones en que se cree constituida por ser de fundacion Real, ha ofrecido todas sus rentas y quanto en particular pueda pertenecer á sus individuos.

El Ministro general de la Orden de Carmelitas calzados Fr. Joseph Ximenez, que reside actualmente en Roma ha hecho presente que en virtud de las facultades que le competen y de que han usado sus antecesores en ocasiones tan recomendables como la actual, cree de su obligacion ofrecer á los pies del Rey todos los bienes que posee su Religion, en la firme seguridad de que se creerán muy felices todos sus individuos si S. M. se dignase aceptar este humilde obsequio. Han sido sumamente gratos al Rey estos ofrecimientos y se ha servido responder á ellos con las expresiones propias de su Real benignidad.

D. Casimiro Joseph Angulo y Paredes de la Real Maestranza de Ronda vecino de la Villa de Moron no contento con haber ofrecido personalmente al Intendente de Exército de Andalucía todos sus bienes consistentes en posesiones raíces vinculadas y libres, ganados, crecida labor y pertrechos de ella, ha repetido al Rey esta misma demostracion poniendo á sus Reales pies quanto posee con su persona y familia, deseoso de que lo emplee como sea mas de su agrado, no solo en la presente ocasion sino en todas las que fueren de utilidad al Real servicio.

D. Martin Gregorio Yaniz vecino y del comercio de S. Sebastian ha puesto á los pies del trono tres embarcaciones mercantes que tiene; 2000 pesos en dinero efectivo, y todo lo demás que posee en géneros propios de su comercio: suplicando tambien que se digne S. M. emplear su persona en qualquier destino.

D.

D. Juan Ignacio Navarro vecino de Alcalá la Real ha ofrecido además de su persona toda la hacienda y alhajas de qualquier especie que posee, teniendo presente el zelo y fidelidad con que sus ascendientes han procurado siempre dedicarse al servicio público.

D. Francisco de Paula Herrero Regidor perpetuo y Decano de la Ciudad de Anduxar ha ofrecido á los pies del Rey su persona y la de su primogénito con los bienes y hacienda que posee.

Igual obsequio hace D. Joseph Lopez de Haro y Galiano Regidor perpetuo de la Ciudad de Chinchilla ofreciendo entre sus bienes así libres como vinculados un monte, cuya madera sería proporcionada para molinos de pólvora y construccion de baxeles, con la ventaja de distar poco del departamento de Cartagena.

D. Joseph del Castillo vecino y labrador de S. Lucar de Barameda manifiesta haberse presentado en las ocasiones que han precedido de guerra ó apariencia de ella, ofreciendo á aquel Capitan General su persona, bienes y facultades; con cuyo motivo reitera la misma oferta expresando que desde luego pone á disposicion de S. M. 500 fanegas de trigo, y una crecida cantidad de paja para que se emplee en donde convenga.

El Rey se ha mostrado muy satisfecho de estos ofrecimientos; en cuya consecuencia se ha respondido de orden de S. M. á los interesados en los terminos mas expresivos, como se executa con quantos dirigen sus representaciones; siendo imposible hacer mencion de todos segun se desearía, por no dar campo para ello las Gazetas, ni privar al público de las demás noticias políticas que corresponden á esta clase de impresos.

Plan que forma la Junta general de Caridad de Madrid de las limosnas recogidas y distribuidas en las 64 Diputaciones de Barrio durante el trimestre que cumplió á fin de Setiembre de este año: dispuesto en la misma forma y con notas semejantes á las anteriores. Se hallará con ellos donde esta Gazeta.

Oracion fúnebre de Luis XV Rey de Francia, pronunciada por el Ilmo. Sr. Obispo de Senés; y traducida del francés por el P. Mro. Lucas Campoo y Otazu de los Clerigos Reglares Menores: con un discurso preliminar sobre la predicacion Francesa que para instruccion de la juventud escribe el traductor. Vendese en casa de Manuel Godos gradas de S. Felipe el Real.

En la Imprenta Real de la Gazeta calle de las Carretas.